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能代山本広域市町村圏組合議会会議録（臨時会） 
 
 

 令和４年１２月２１日（水曜日）午後２時 
 
 

     出席議員（１６名） 

   １番  渡 邊 正 人        ２番  堺 谷 直 樹  

   ３番  小 森 久 博        ４番  安 井 和 則  

   ５番  畠   貞一郎        ６番  安 岡 明 雄  

   ７番  安 井 英 章        ８番  須 藤 正 人  

   ９番  皆 川 鉄 也       １０番  伊 藤 千 作  

  １１番  鍋 谷   暁       １２番  落 合 範 良  

  １３番  高 橋   満       １４番  伊 藤 孝 年  

  １５番  芦 崎 達 美       １６番  加 藤 彦次郎  
 
 

     欠席議員（なし） 
 
 

     地方自治法第１２１条による説明のための出席者 

    理事会代表理事           齊 藤 滋 宣  

    理 事           佐々木 文 明  

    理 事           田 川 政 幸  

    理 事           日 沼 一 之  

    監 査 委 員           畠 山 一 仁  
 
 

     職務のために議場に出席した職員職氏名 

    事 務 局 長          鈴 木 浩 文  

    事 務 局 主 幹          菊 池 和 臣  

    事 務 局 次 長          柴 田 智 生  

    総 務 企 画 課 参 事          石 川 久美子  

    総 務 企 画 課 参 事          加 賀 政 樹  

    環 境 衛 生 課 長          渡 部 康 生  

    総務企画課長補佐          藤 田 浩 明  

    環境衛生課長補佐          菊 谷   明  

    消 防 本 部 消 防 長          高 杉   誠  

    消防本部消防次長          泉   政 樹  

    消防本部総務課長          加勇田 清 武  

    二 ツ 井 消 防 署 長          小山内   寿  

    三 種 消 防 署 長          大 高 英 人  

    八 峰 消 防 署 長          渡 辺   健  

    会 計 管 理 者          桜 田 千穂子  
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   議事日程第４号 

令和４年１２月２１日（水曜日）  午後２時 開会 

日程第１ 会議録署名議員の指名 

日程第２ 会期の決定 

日程第３ 諸般の報告 

日程第４ 議案第１６号 一般職の職員の給与に関する条例及び一般職の任期付職員

の採用等に関する条例の一部改正について 

日程第５ 議案第１７号 令和４年度能代山本広域市町村圏組合一般会計補正予算

（第２号） 

日程第６ 議案第１８号 令和４年度能代山本広域市町村圏組合特別養護老人ホーム

運営事業特別会計補正予算（第２号） 
 
 

   本日の会議に付した事件 

    議事日程第４号のとおり 
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     午後 ２時００分 開会 
 
 

◎議長（安井和則君） ただいまより能代山本広域市町村圏組合議会臨時会を開会い

たします。 

 直ちに本日の会議を開きます。 

 本日の出席議員は１６名であります。 

 本日の議事日程は、日程表第４号のとおり定めました。 

 あらかじめ申し上げますが、新型コロナウイルス感染症防止策として、会議中は、

演壇で発言する場合を除きマスクを着用するようお願いするとともに、会場の換気に

おいて通常と異なる対応をとっておりますので、御理解くださるようお願いいたしま

す。 
 
 

     日程第１ 会議録署名議員の指名 

◎議長（安井和則君） 日程第１、会議録署名議員の指名を行います。 

 会議録署名議員は、会議規則第４８条の規定により、１４番伊藤孝年さん、１５番

芦崎達美さんを指名いたします。 
 
 

     日程第２ 会期の決定 

◎議長（安井和則君） 日程第２、会期の決定を議題といたします。 

 お諮りいたします。本臨時会の会期は本日１日としたいと思います。これに御異議

ありませんか。 

     （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

◎議長（安井和則君） 御異議なしと認めます。よって、会期は１日と決定いたしま

した。 
 
 

     日程第３ 諸般の報告 

◎議長（安井和則君） 日程第３、諸般の報告はお手元に配付したとおりでありま

す。 

 この際、理事会代表理事より発言を求められております。よって発言を許します。

理事会代表理事。 

     （代表理事 齊藤滋宣君 登壇） 

◎代表理事（齊藤滋宣君） こんにちは。 

 能代山本広域市町村圏組合議会臨時会の開会に当たり、提出議案の説明に先立ちま

して、皆様も御承知のとおりでありますけれども、私どもの仲間であり、共にこの広

域圏の発展のために額に汗をし、精進していただきました八峰町の町長であります森

田新一郎理事が、１２月１０日に御逝去されました。大変残念であり、悔しい思いで

いっぱいであります。議員の皆様方と、また職員の皆様方と共に、森田理事の御冥福

を心からお祈り申し上げたいと思います。 

 それでは、事務事業の状況等について御報告させていただきます。 
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 初めに、一般廃棄物処理施設整備事業についてでありますが、建設地の造成工事、

搬入路の拡幅工事については１１月に完了し、現在は敷地外周の浸透側溝布設を進め

ております。１１月末時点での進捗率は約１．８％となっております。降雪期に入

り、１月、２月は休工することとしておりますが、３月の工事再開、建築工事の着手

に向け、諸手続きを進めてまいります。 

 次に、本年１月から１１月末日現在までの当圏域における火災発生件数及び救急出

場件数について申し上げます。 

 火災発生件数は２３件で、昨年と比較して３件の減、市町別では、能代市９件、藤

里２件、三種町７件、八峰町５件となっております。火災種別では、建物火災１１

件、林野火災４件、車両火災５件、その他火災３件で、亡くなられた方は１名となっ

ております。 

 救急出場件数は３，４０６件で、昨年と比較して４０８件の増、市町別では、能代

市２，３５７件、藤里町１６５件、三種町６１９件、八峰町２６１件となっておりま

す。事故種別では、急病が２，３７９件で最も多く、次いで一般負傷が４４６件と

なっております。 

 次に、本日提案しております議案の概要について御説明いたします。 

 議案第１６号一般職の職員の給与に関する条例及び一般職の任期付職員の採用等に

関する条例の一部改正は、給料月額と職員の勤勉手当の支給割合等を改定しようとす

るものであります。 

 議案第１７号は、令和４年度一般会計補正予算案で、歳入歳出それぞれ１０２２万

５０００円を減額し、補正後の総額を３８億５４７２万円とするものであります。歳

入は、歳出の減額等に伴う分担金及び負担金の減額で、歳出は、給料改定等及び職員

の異動等に伴う人件費の整理と各施設の燃料費、光熱水費の追加のほか、予備費の減

額等であります。 

 議案第１８号は、令和４年度特別養護老人ホーム運営事業特別会計補正予算案で、

歳入歳出それぞれ１２３８万円２０００円を減額し、補正後の総額を４億２６６８万

７０００円とするものであります。歳入は、介護職員の処遇改善に伴う介護報酬の改

定によるサービス収入の追加、介護職員処遇改善支援補助金の計上、人件費等の整理

による基金繰入金の減額で、歳出は、給料改定等及び職員の異動等に伴う人件費の整

理のほか、燃料費、光熱水費、賄材料費の追加等であります。 

 以上、よろしく御審議の上、適切な御決定を賜りますようお願い申し上げます。 

◎議長（安井和則君） 暫時休憩いたします。 

     午後 ２時 ７分 休憩 
 
 

     午後 ２時 ８分 再開 

◎議長（安井和則君） 休憩前に引き続き、会議を開きます。 
 
 

     日程第４ 議案第１６号一般職の職員の給与に関する条例及び一般職の任 

          期付職員の採用等に関する条例の一部改正について 
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◎議長（安井和則君） 日程第４、議案第１６号一般職の職員の給与に関する条例及

び一般職の任期付職員の採用等に関する条例の一部改正についてを議題といたしま

す。 

 当局の説明を求めます。事務局長。 

     （事務局長 鈴木浩文君 登壇） 

◎事務局長（鈴木浩文君） 議案第１６号一般職の職員の給与に関する条例及び一般

職の任期付職員の採用等に関する条例の一部改正について御説明いたします。 

 本案は、職員の給料月額、勤勉手当の支給割合等を改定しようとするものでありま

す。 

 第１条は、一般職の職員の給与に関する条例の一部改正で、令和４年度１２月期の

勤勉手当の支給割合について、職員は０．１月分、再任用職員は０．０５月分を引き

上げるとともに、給料表の水準を平均０．１７％引き上げるものであります。 

 第２条は、一般職の職員の給与に関する条例の一部改正で、令和５年度以降の勤勉

手当の支給割合について、６月期及び１２月期を均等に整理するものであります。 

 第３条は、一般職の任期付職員の採用等に関する条例の一部改正で、令和４年度１

２月期の期末手当の支給割合を引き上げるとともに、給料月額を改定するものであり

ます。 

 第４条は、一般職の任期付職員の採用等に関する条例の一部改正で、令和５年度以

降の期末手当の支給割合について、６月期及び１２月期を均等に整理するものであり

ます。 

 附則において、この条例は、公布の日から施行する。ただし、第２条及び第４条の

規定は、令和５年４月１日から施行することとしております。 

 また、第２項において、期末勤勉手当の支給割合の改定は、令和４年１２月１日か

ら適用することとしております。 

 なお、本条例改正による影響額は、１２３１万５０００円となっております。 

 以上、よろしく御審議くださいますようお願いいたします。 

◎議長（安井和則君） これより質疑を行います。（「なし」の声あり） 

 質疑なしと認めます。 

 討論を行います。（「なし」の声あり） 

 討論なしと認めます。 

 これより採決いたします。本案は原案どおり決することに御異議ありませんか。 

    （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

◎議長（安井和則君） 御異議なしと認めます。よって、本案は原案どおり決しまし

た。 
 
 

     日程第５ 議案第１７号令和４年度能代山本広域市町村圏組合一般会計補 

          正予算（第２号） 

◎議長（安井和則君） 日程第５、議案第１７号令和４年度能代山本広域市町村圏組

合一般会計補正予算（第２号）を議題といたします。 

 当局の説明を求めます。事務局長。 
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     （事務局長 鈴木浩文君 登壇） 

◎事務局長（鈴木浩文君） 議案第１７号令和４年度能代山本広域市町村圏組合一般

会計補正予算（第２号）について御説明いたします。 

 条文第１条は歳入歳出予算の補正で、歳入歳出予算の総額から歳入歳出それぞれ１

０２２万５０００円を減額し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ３８億５４７

２万円と定めております。 

 また、第２項において、補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の

歳入歳出予算の金額は、第１表歳入歳出予算補正によるとしております。 

 第２条は債務負担行為の追加で、第２表債務負担行為補正によるとしております。 

 内容につきましては、事項別明細書により説明させていただきます。 

 歳入でありますが、１款分担金及び負担金１項負担金は１０２２万５０００円の減

額、１目事務費負担金１９８万３０００円、２目民生費負担金３８万７０００円、３

目衛生費負担金４３万２０００円、４目消防費負担金７４２万３０００円のそれぞれ

減額であり、人件費の整理等に伴うものであります。 

 歳出でありますが、２款総務費１項総務管理費は１９１万６０００円の減額で、職

員人件費の整理であります。 

 ３款民生費１項社会福祉費は４０８万３０００円の追加で、１目高齢者交流セン

ター運営費が３２６万５０００円の追加で、主なものは職員人件費の追加と電気料金

値上げ等による需用費の増です。２目介護認定審査会運営費が８１万８０００円の追

加で、主なるものは職員人件費の追加です。 

 ４款衛生費２項清掃費は２３０９万５０００円の追加で、１目衛生総務費が４９万

円の追加で、職員人件費の追加。２目南部清掃工場運営費が１１１２万２０００円の

追加で、職員人件費の追加と電気料金値上げによる需用費の増。３目北部粗大ごみ処

理工場運営費が１０２万３０００円の追加で、職員人件費の追加と電気料金値上げに

よる需用費の増。４目中央衛生処理場運営費が１０１７万２０００円の追加で、電気

料金値上げによる需用費の増。５目一般廃棄物処理施設整備事業費が２８万８０００

円の追加で、職員人件費の追加。 

 ５款消防費１項消防費は５３５万４０００円の追加で、１目本部費が１７３７万４

０００円の減額で、主なるものは職員人件費の整理。２目署費が２２７２万８０００

円の追加で、職員人件費の追加と電気料金値上げ等による需用費の増です。 

 ６款１項社会教育費は１０６万４０００円の追加で、広域交流センターにおける電

気料金値上げ等による需用費増等であります。２項保健体育費が１２９３万３０００

円の追加で、スポーツリゾートセンターにおける人件費の追加と電気料金値上げ等に

よる需用費の増が主なるものであります。 

 ８款予備費１項予備費は５４８３万８０００円の減額です。 

 第２表債務負担補正は追加であり、南部清掃工場運営費（運転管理等業務委託料）

が令和５年度から７年度までで６億１６７１万５０００円、北部粗大ごみ処理工場運

営費（運転管理等業務委託料）、令和５年度から７年度、１億２２６万７０００円を

それぞれ追加するものであります。 

 なお、１０ページから１４ページには補正予算給与費明細書、１５ページに債務負
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担行為に対する調書が記載されております。 

 以上、よろしく御審議くださいますようお願いいたします。 

◎議長（安井和則君） 質疑を行います。５番畠 貞一郎さん。 

◎５番（畠貞一郎君） 今回の補正予算の主だったものは水道光熱費と職員人件費の

整理かと思うのですけれども、水道光熱費がかなりの部分で今後大きな負担になるの

ではないかなと思われます。電気料金の値上げもありますし、今後、当初予算にも大

変御苦労なさるんじゃないかなというふうには思っております。 

 その上でお伺いしたいのですけれども、例えば南部清掃工場でも北部粗大ごみ処理

場でも、まあアリナスにおいても、この後、まあ新しい年度になったときに、水道光

熱費というのは非常に大きなものになるというふうな想定をしますとですね、ここを

利用する料金に転嫁するだとか、町民、まあ住民に負担になるのかとか、そういう考

え方はあるのかどうかをまず１点お伺いいたしたいと思います。 

 そしてあともう一つお伺いしたいのは、例えば南部清掃工場で水道光熱費、これま

あ水道も電気も合わせてなのでしょうけれども、年間でいくと電気料というのはどれ

ぐらいかかるものなのかどうか。もし分かればお知らせ願いたいと思います。 

◎議長（安井和則君） 事務局長。 

     （事務局長 鈴木浩文君 登壇） 

◎事務局長（鈴木浩文君） ただいまの御質問にお答えいたします。 

 初めに、施設の使用料等に光熱水費の増加部分を反映する考えはないのかというこ

とだと思いますけれども、現時点においてはそのような考えは持っておりません。こ

の後、適正な予算見積もりとともに、均衡ある正確な正しい設定に心がけてまいりた

いと思っております。 

 次に、南部清掃工場の電気料金についてでありますけれども、令和４年度におきま

しての電気料金の総額は約２，９００万円となってございます。 

 以上でございます。 

◎議長（安井和則君） 畠 貞一郎さん。 

◎５番（畠貞一郎君） 今、現時点においては住民の負担は考えてないということで

すけども、まあ次年度もこういうふうな考え方なのかどうかはもう一度確認したいと

思いますけれども、それと今、南部清掃工場で年間の電気料は２，９００万。今回の

補正で出たのが１，０００万強。これは水道費とかそういったものも入ってるので

しょうけれども、このうちの１０９０万９０００円のうち電気料がどれぐらいで、ど

れぐらいの見越しで、何％ぐらいの増ということで、３０％ぐらいだと一般に言われ

てますけれども、３０％ぐらいの増だというふうな部分で積算したのかどうか。その

２点をお伺いいたしたいと思います。 

◎議長（安井和則君） 事務局長。 

     （事務局長 鈴木浩文君 登壇） 

◎事務局長（鈴木浩文君） お答えいたします。 

 南部清掃工場の光熱水費の補正についてでありますが、補正額１０９０万９０００

円は全て電気料金の増であります。そして、その割合については一般会計全体になり

ますが約２３％増となっております。 
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 来年度においても同じような考え方で予算計上したいと考えております。 

 以上です。 

◎議長（安井和則君） 他に質疑ありませんか。（「なし」の声あり） 

 質疑なしと認めます。これをもって質疑を終結いたします。 

 討論を行います。（「なし」の声あり） 

 討論なしと認めます。 

 この際、採決の前に申し上げます。本案は、組合規約第７条の２に規定する、粗大

ごみ処理施設に関係する３市町から選出されている議員の出席者の過半数の賛成を含

む出席議員の過半数で決する特別議決事件であります。 

 これより採決いたします。本案は原案どおり決することに御異議ありませんか。 

     （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

◎議長（安井和則君） 御異議なしと認めます。よって、本案は原案どおり決しまし

た。 
 
 

     日程第６ 議案第１８号令和４年度能代山本広域市町村圏組合特別養護老 

          人ホーム運営事業特別会計補正予算（第２号） 

◎議長（安井和則君） 日程第６、議案第１８号令和４年度能代山本広域市町村圏組

合特別養護老人ホーム運営事業特別会計補正予算（第２号）を議題といたします。 

 当局の説明を求めます。事務局長。 

     （事務局長 鈴木浩文君 登壇） 

◎事務局長（鈴木浩文君） 議案第１８号令和４年度能代山本広域市町村圏組合特別

養護老人ホーム運営事業特別会計補正予算（第２号）について御説明いたします。 

 条文の第１条は歳入歳出予算の補正で、歳入歳出予算の総額から歳入歳出それぞれ

１２３８万２０００円を減額し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ４億２６６

８万７０００円と定めております。 

 また、第２項において、補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の

歳入歳出予算の金額は、第１表歳入歳出予算補正によるとしております。 

 内容につきましては、事項別明細書により説明いたします。 

 歳入でありますが、１款サービス収入１項介護保険収入は１３６万６０００円の追

加で、１目施設介護サービス費収入が１２５万６０００円、２目居宅サービス費収入

が１１万円、それぞれ追加で、介護報酬改定によるものです。２項自己負担金収入は

１５万１０００円の追加で、介護報酬改定によるものです。 

 ２款県支出金１項県補助金は１９２万２０００円の計上で、介護職員処遇改善支援

補助金の交付決定によるものです。 

 ５款繰入金１項繰入金は１５７１万５０００円の減額で、特別養護老人ホーム運営

基金繰入金です。 

 ７款緒収入２項雑入は１０万６０００円の減額で、給食費繰替金戻入です。 

 歳出についてでありますが、１款民生費１項社会福祉費は１２３８万２０００円の

減額で、職員人件費の整理と電気料金値上げによる需用費の増であります。 

 なお、２２ページから２６ページに補正予算給与費明細書が記載されております。 
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 以上、よろしく御審議くださいますようお願いいたします。 

◎議長（安井和則君） 質疑を行います。（「なし」の声あり） 

 質疑なしと認めます。 

 討論を行います。（「なし」の声あり） 

 討論なしと認めます。 

 これより採決いたします。本案は原案どおり決することに御異議ありませんか。 

     （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

◎議長（安井和則君） 御異議なしと認めます。よって、本案は原案どおり決しまし

た。 
 
 

◎議長（安井和則君） この際、暫時休憩いたします。 

     午後 ２時２７分 休憩 
 
 

     午後 ２時２８分 再開 

◎議長（安井和則君） 休憩前に引き続き、会議を開きます。 
 
 

◎議長（安井和則君） 本臨時会は、提出議案の全部を議了いたしましたが、この

際、理事会代表理事の行政報告に対する質疑がありますので、これを許可いたしま

す。５番畠 貞一郎さん。 

◎５番（畠貞一郎君） 簡単な質問でございます。 

一般廃棄物処理施設整備事業が着々と進んでいるようでございますが、まあ一般的

に、今、工事費が急騰している部分もありますでしょうし、エネルギー価格も急騰し

ている、そして資材関係もかなり急騰している部分の中で、まあこれはもう入札して

もう決まったことなのでしょうけれども、そういった部分が今後補正予算として急騰

した部分が出てくることはあり得るのかどうか、その点についてお伺いいたしたいと

思います。 

◎議長（安井和則君） 事務局長。 

     （事務局長 鈴木浩文君 登壇） 

◎事務局長（鈴木浩文君） ただいまの御質問にお答えいたします。 

 工事費等について、現時点においては補正の見込みはございませんけれども、この

後、大きな物価上昇等により大きな開きが生じた場合は、契約書で協議することと

なっておりますので、そうした事案が生じた場合は、補正予算の計上も検討していか

なければならない、このように考えております。 

 以上です。 

◎議長（安井和則君） これをもって質疑を終結いたします。 

 本臨時会は、これをもって閉会いたします。 

     午後 ２時３０分 閉会 
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